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Protokoll	der	5.	Elternbeiratssitzung	
Vom	07.05.2020	im	Schuljahr	2019/20	
	
In	der	Grundschule	Iffeldorf	/	Antdorf	/	Habach,		
Mehrzweckhalle	in	Iffeldorf	von		
19:30	Uhr	bis	21:02	Uhr	
	
	 	
	
Elternbeirat:	 	 Anwesend:	 Nicht	anwesend:	
1.	Vorsitz:	 Marion	Reiner	(4b)	 X	 	
2.	Vorsitz:	 Claudia	Wörle	(3b)	 X	 	
Schriftführerin:	 Verena	Gernhardt	(2a)	 X	 	
Homepage-Beauftragte:	 Kerstin	Ledermann	(2b)	 X	 	
	 Christine	Fecht	(1b)	 	 X	
	 Sandra	Albrecht	(3b)	 X	 	
		 Silke	Konsorski	(3a)	 X	 	
	 Sylvia	Armbruster	(4a)	 X	 	
	 Markus	Degen	(4a)	 X	 	
	 Eva	Conrad	(3a)	 X	 	
	 Verena	Wörrle	(4a)	 X	 	
	 Sabine	Schwarz	(2	 X	 	
	 	 	 	
Beisitzer:	 	 	 	
Kassenwart:	 Lydia	Weiß	(2b)	 	 X	
	 Nicole	Krug	(2a)	 X	 	
	 Gabi	Gattinger	(1a)	 X	 	
	 Jana	Ladiges	(1b)	 X	 	
	 	 	 	
Schule:	 Simone	Schramm	(Rektorin)	 X	 	
	 Bernhard	Apel	(Konrektor)	 X	 	
	 	 	 	
Sonstige	Teilnehmer:	 	 	 	
	
Es	waren	11	Elternbeiräte	und	3	Beisitzer	anwesend.	
	

											beschlussfähig:	 nicht	beschlussfähig:	
X	 	

	
Agenda:	

1. Begrüßung	
2. Mitteilungen	der	Schulleitung	/	Termine	
3. Feedback	Homeschooling	
4. Verschiedene	Punkte	/	Anregungen	/	offene	Fragen	
5. Kommende	Termine	
6. Nächster	Termin	EB	Sitzung	

	
Top	 	 Beschluss:	
1. 	Begrüßung	

Die	 Vorsitzende	 Marion	 Reiner	 begrüßt	 die	 Teilnehmer	 und	 erklärt	 die	
ordentliche	Sitzung	um	19:36	Uhr	für	eröffnet.		
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Top	 	 Beschluss:	
2. 	Mitteilungen	der	Schulleitung	/	Termine:	

	
Frau	Schramm	dankt	allen	für	die	aufmunternden	Worte	und	die	Unterstützung	
in	diesen	besonderen	Zeiten.	Es	ist	ein	großer	Kraftakt,	der	von	allen	verlangt	
wird.	Außerdem	spricht	sie	ihre	große	Bewunderung	aus	für	die	Eltern,	die	
Alltag,	Schule	und	die	Corona	Situation	in	dieser	Zeit	so	gut	bewältigen.	
	
Im	Anschluss	präsentiert	Frau	Schramm	den	vorläufigen	Plan	der	kommenden	
Wochen	und	der	langsamen	Schulöffnung	für	die	4.	und	1.	Klassen.	
	
Geplant	ist	bisher:	
Unterrichtsbeginn	der	4.	Klassen	ab	11.	Mai	
Unterrichtsbeginn	der	1.	Klasse	ab	18.	Mai	
Unterrichtsbeginn	der	2.	/	3.	Klassen	nach	den	Pfingstferien	
	
Voraussetzung	für	den	Unterrichtsbeginn:	reduzierte	Gruppen,	Abstand	von	
1,5m,	separate	Zimmer	und	Toiletten,	verschobene	Ankunfts-,	Abholzeiten	und	
Pausen,	fester	Sitzplatz	der	Schulkinder,	Klassengruppen	mit	gleichbleibendem	
Präsenzlehrer,	Maskenempfehlung	beim	Schulweg.	
Das	strikte	Einhalten	des	Hygiene-Konzepts	ist	Voraussetzung	für	das	
Funktionieren	dieser	neuen	Schulzeiten.	Dieses	Konzept	wird	an	alle	Eltern	
verschickt	und	es	soll	auch	innerhalb	der	Familien	kommuniziert	und	
besprochen	werden!	
Die	Busunternehmen	und	Gemeinden	haben	sich	in	der	Planungsphase	sehr	
flexibel	und	hilfsbereit	gezeigt,	denn	das	Funktionieren	der	Schulöffnung	hängt	
von	zahlreichen	Faktoren	ab.		
Ein	PÜNKTLICHES	Bringen	und	Abholen	ist	absolut	notwendig,	damit	sich	hierbei	
nicht	zu	viele	Kinder	und	Personen	begegnen!	
	
Planung	der	Schulzeiten	für	die	4.	Klassen	ab	11.5.	in		
Habach:	
Gruppe	1	-	7:40	bis	10:55	
Gruppe	2	-	8:00	bis	11:15	
	
Iffeldorf:	
Gruppe	1	-	7:45	bis	11:00	
Gruppe	2	-	8:00	bis	11:15	
	
Gruppenaufteilung	verläuft	nach	Busfahrplan	und	wenn	möglich	nach	päd.	
Gesichtspunkten	z.B.	Freundeskreis.	(Gruppenaufteilung	wird	nur	einmal	
festgelegt	und	unterliegt	keiner	Änderung	oder	Diskussion.	Eine	Durchmischung	
der	Kinder	muss	vermieden	und	organisatorische	Notwendigkeiten	
berücksichtigt	werden	(Eine	Änderung	würde	zu	großen	Planungsaufwand	
bedeuten.	Die	Schule	baut	auf	das	Verständnis.)	
	
Unterricht	in	den	Hauptfächern:	Deutsch,	Mathe	und	HSU.	Die	Lehrer	legen	die	
Schwerpunkte,	bereiten	auf	den	anstehenden	Übertritt,	Probeunterricht	in	den	
weiterführenden	Schulen	vor.	Die	zentrale	Verantwortung	bleibt	bei	der	
Klassenleitung,	wobei	der	Präsenzlehrer	die	päd.	Verantwortung	in	den	
Präsenzzeiten	übernimmt.	
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Top	 	 Beschluss:	
Planung	der	Schulzeiten	für	die	1.	Klassen	ab	18.5.:	
2	Gruppen	je	Schulhaus	im	Wechsel	(Gruppe	1:	Mo,	Mi,	Gruppe	2:	Di,	Fr	und	
dann	wird	getauscht	nach	Tagen)	jeweils	für	3h	pro	Tag	(Entscheidung	für	ein	
tageweises	Aufteilen	der	Unterrichtszeit	vs.	wochenweises	Aufteilen:	ein	
konstanter	Kontakt	zu	den	Lehrern	kann	aufgebaut	werden	und	für	die	Kinder	
besteht	eine	bessere	Kontinuität	des	Lehrstoffs)	
Dieses	Modell	ist	dann	auch	alternierend	denkbar	für	die	2.	und	3.	Klassen	nach	
den	Pfingstferien.	Die	4.	Klassen	werden	dann	vstl.	auch	in	dieses	Tageswechsel-
Model	eingepasst.	
	
Die	Mittagsbetreuung	läuft	weiterhin	vorerst	nur	auf	der	Notfallbetreuung.	
	
Diese	Art	des	Unterrichts	ist	aus	Sicht	der	Lehrer	sehr	effektiv	und	kann	als	
Chance	gesehen	werden	aus	folgenden	Gründen:	

- Frontalunterricht	vom	Lehrer	à	reduzierte	Erarbeitungszeit	
- Kleine	Klassengröße	
- Komprimierte	Übermittlung	des	Lernstoffs	
- das	Homeschooling	hat	zu	mehr	Selbständigkeit	der	Kinder	geführt		

	
In	der	vom	Lehrplan	des	Ministeriums	vorgegebenen	Menge	des	Schulstoffs	gibt	
es	per	Definition	Puffer	und	Spielraum	für	die	Lehrer.	Während	des	
Homeschoolings	wird	der	Stoffverlust	als	nicht	zu	groß	empfunden,	da	in	der	
normalen	Schulzeit	sehr	viel	Zeit	in	soziale	Interaktion	investiert	wird.		
Die	Lehrerschaft	bittet	Verständnis	und	konstruktives	Miteinander	da	diese	
Situation	für	Alle	neu	und	unbekannt	ist!	
	

3. 	Feedback	Homeschooling:	
• Unterschiedliche	Stimmungen	sind	bei	den	Kindern	festzustellen.	
• Nach	den	Osterferien	lief	es	zum	Teil	weniger	motivierter.	
• Unterschiedliche	Erwartung	der	Eltern	bei	der	Notfallbetreuung	über	

das	Fertigstellen	der	Arbeitsaufträge.	Diese	Aufgabe	liegt	in	erster	Linie	
ganz	klar	in	der	Verantwortung	der	Eltern	und	nicht	der	Betreuungs-
Person.		Es	besteht	eine	sehr	heterogene	Betreuungssituation:	Kinder	
aus	unterschiedlichen	Jahrgangsstufen	mit	unterschiedlichen	Aufgaben,	
Kinder	kommen	zudem	teilweise	schlecht	vorbereitet;	die	Notfall-	
betreuung	kann	nicht	als	Unterricht	oder	Nachhilfe	verstanden	werden	

• Sollte	es	Themen	zum	Homeschooling	geben,	so	richte	man	sich	bitte	
direkt	an	die	Klassenlehrkraft	und	nicht	an	die	Betreuungs-Personen!	

	

	

4. 	Verschiedene	Punkte	/	Anregungen	/	offene	Fragen:	
	

• Reminder	Frau	Hausler	„Hausaufgabenmarathon“	
Das	Hausaufgaben	Training	findet	zu	einem	späteren	Zeitpunkt	
(voraussichtlich	zu	Beginn	der	Sommerferien)	statt.	Hierzu	folgt	noch	ein	
Schreiben	von	Christine	Fecht.	Es	soll	sich	hierbei	um	einen	reinen	
Infotext	handeln	und	nicht	wie	eine	Werbemaßnahme	des	EB	für	Frau	
Hausler	wirken.	Die	Kosten	des	Vortrags	werden	von	Frau	Hausler	nur	
dann	getragen,	wenn	eine	gewisse	Menge	an	Anmeldungen	für	das	MKT	
Training	folgt.	Ansonsten	muss	der	EB	die	Kosten	von	140	Euro	für	den	
Vortrag	ganz	oder	teilweise	übernehmen.	
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Top	 	 Beschluss:	
• Aktueller	Kassenstand	von	ca.	1.000	Euro		

Fehlende	Einnahmen	von	der	entfallenden	Soiree	und	dem	Bücherbasar	
Anstehende	Kosten	im	kommenden	Schuljahr:	Autorenlesung	Knut	
Krüger	

	
• Kreativ	Olympiade	

Sehr	gute	Resonanz	bei	den	Kindern.	Neuer	Abgabetermin	ist	am	17.	
Juni	–	die	Abgabe	findet	vstl.	bei	der	Klassenlehrkraft	statt,	sofern	alle	
Schüler*innen	wieder	im	Präsenzunterricht	sind.	Wenn	es	bei	einer	
geringen	Anzahl	von	Teilnehmern	bleibt,	könnte	man	sich	für	jedes	Kind	
einen	eigenen	Preis	vorstellen.		

	
• Nummer	gegen	Kummer	

Es	wurden	schon	Visitenkarten	für	eine	bessere	Sichtbarkeit	an	den	
Schul-Abgabe	Boxen	bei	den	Schulhäusern	bereitgelegt.	Die	Organisation	
hat	sich	als	schnell	und	hilfsbereit	bei	der	Bereitstellung	von	
Kommunikationsmitteln	gezeigt.		

	
• Stand	Umwelttage	

Die	Umwelttage	dürfen	in	diesem	Jahr	nicht	mehr	stattfinden.	Im	Herbst	
wird	der	Schulbetrieb	noch	nicht	ausreichend	wieder	eingespielt	sein,	
weswegen	das	Jahr	2021	(evt.	März)	für	die	Ausführung	angedacht	ist.	Es	
bleibt	zu	hoffen,	dass	der	5-stellige	Betrag	der	Projektmittel	des	DFJW	
auch	noch	im	kommenden	Jahr	zur	Verfügung	gestellt	wird.	Es	ist	sehr	
schade	um	die	intensive	Arbeit	und	Vorbereitung,	die	in	das	Projekt	
geflossen	ist!	Frau	Schramm	spricht	ihre	Dankbarkeit	für	die	Mithilfe	und	
Koordination	des	Projektes	an	Marion	aus!	Marion	hat	alle	Unterlagen	
und	Informationen	an	die	Schule	weitergeleitet	und	stellt	gerne	ihre	
Hilfe	und	Arbeitskraft	hier	für	die	hoffentlich	baldige	Umsetzung	zur	
Verfügung.	Ein	Logo	gäbe	es	auch	schon	….	

	
• Stand	Sommerfest	/	Abschluss	Disko		

Das	Sommerfest	ist	abgesagt!	Vreni	müsste	bitte	den	Food	Truck	
absagen.	Die	Eis	Ape	wird	voraussichtlich	in	der	letzten	Schulwoche	vor	
den	Ferien	den	beiden	Schulhäusern	einen	Besuch	abstatten.	
Die	Abschluss	Disko	ist	auch	abgesagt	und	es	wäre	schön,	wenn	sich	eine	
Alternative	zur	Verabschiedung	der	4.	Klassen	finden	könnte.	(DVD,	
Jahrbuch,	Freundebuch,	Interviews	der	4.	Klassen	als	Erinnerung	…)	
Vielleicht	hat	der	EB	Ideen???	
	

	
• Infoabend	für	die	weiterführenden	Schulen	(abgesagt)	

Auf	der	HP	hat	die	Schule	alle	relevanten	Präsentationen	sowie	die	
Vorstellungen	der	relevanten	weiterführenden	Schulen	zur	Verfügung	
gestellt.	Alles	ist	digital	einsehbar.	
	

• Schulranzen	Sammlung	von	Marys	Meals		
Hierzu	wird	es	2	Sammeltermine	im	Juli	geben.	Verena	und	Marion	
werden	weitere	Informationen	bereit	stellen.	

	
• Bücherflomarkt	

Der	Bücherflohmarkt	wird	abgesagt,	da	auch	der	Austausch	von	
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Top	 	 Beschluss:	
Arbeitsmateriealien	nicht	erlaubt	ist.	Einhaltung	der	Hygiene	
Maßnahmen	wäre	bei	dem	Basar	schwierig.	Möglicherweise	gibt	es	
einen	neuen	Termin	im	Herbst?	

• Busplanung	für	das	neue	Schuljahr	
Diese	findet	erst	zu	Beginn	des	neuen	Schuljahres	statt.	

	
• Spiele	rund	um	den	Ball	/	EM	2021	

Marion	bietet	auch	bei	diesem	Projekt,	das	hoffentlich	im	Jahr	2021	
stattfinden	kann,	ihre	Unterstützung	an.	

	
• Der	EB	Vorsitz	für	das	kommende	Schuljahr	wird	gesucht!	Marions	Sohn	

verlässt	die	Schule,	womit	dann	ihre	Zeit	als	EB	Vorsitzende	zu	Ende	
geht.	Wer	hat	Interesse	und	möchte	es	gerne	machen!	Bitte	bei	Marion	
melden!	

	
• Info	von	Vreni:	Der	Autor	Jörg	Steinleitner	bietet	sehr	gerne	an,	dass	er	

mit	den	3./4.	Klassen	mal	einen	Workshop	macht	zu	„Wie	schreibe	ich	
ein	Buch?“.	Das	wären	2	Tage	zu	640	Euro	zzgl	7%	Umsatzsteuer.	Auch	
würde	Herr	Steinleitner	gerne	sein	neues	Buch	im	Rahmen	einer	
Autorenlesung	bei	uns	vorstellen.	Bei	Interesse	bitte	bei	Vreni	melden!	

	
5. 	Kommende	Termine:	

	
• Nächster	EB	Termin	wäre	vor	dem	Bedank	Termin	am	9.	Juli,	wobei	noch	

nicht	klar	ist,	ob	dieser	überhaupt	stattfinden	darf.	
	
	

	

6. 	Nächster	Termin:	
Die	 Elternbeiratssitzungen	 finden	 abwechselnd	 in	 den	 Schulhäusern	 Habach/	
Iffeldorf	statt.		
	

	
	

	
Iffeldorf,	12.	Mai	2020																									 	 					----------------------------------------------------------	

																																				 	 	 	 (Protokollführerin:	Verena	Gernhardt)	
	
Verteiler:	Elternbeiräte,	Schulrektoren	


